

REVUE DE PRESSE



18 JUILLET 2015

> 09 AOUT 2015



Mardi 21 juillet 2015 / Bainville-sur-Madon

Les ados jouent du pinceau au stade



Vingt-cinq jeunes ados prêts à démarrer le chantier peinture.

Le stade Demogeot a fait l'objet dernièrement d'une remise à neuf de sa main courante, qui a retrouvé son lustre d'antan, un chantier réalisé par vingt-cinq ados, dans le cadre du projet jeunes ados mutualisé sur 14 communes de Moselle et Madon. La mairie fournissant tout le matériel nécessaire à cette rénovation, peinture, pinceaux et divers, tout a été réalisé en quatre matins, de la première semaine de

juillet, sous la houlette des animateurs encadrants dans une ambiance décontractée, avec repas de midi tiré du sac, en regroupement avec une autre équipe d'ados en chantier voisin, toujours sous l'égide de cette structure, en contrepartie du chantier, des activités gratuites sont proposées, à ces jeunes ados : foot, basket, beach volley, escalade, percussion, atelier cuisine, tournoi play station... de quoi s'occuper, se divertir, de se rendre utile, de jouer ensemble... Des vacances au top !

Samedi 25 juillet 2015 / Méréville

Chantiers d'été



Une équipe valeureuse, dynamique et bien encadrée.

Les opérations vacances actives pour les ados, mises en place durant les mois de juillet et août, pour les jeunes, par la Communauté de communes Moselle Madon, permettent aux volontaires d'occuper, de façon constructive, leurs journées de temps libre.

Les chantiers, mis en place dans les différentes communes, sont une réponse positive à leur besoin de se retrouver ensemble et de profiter de sorties intéressantes les après-midi, en échange d'un travail effectué le matin.

Toute cette semaine des travaux de nettoyage, débroussaillage, désherbage et un peu d'élagage de buissons ont eu lieu sur la commune de Méréville

Ce sont des jeunes, de 12 à 16 ans, issus d'un projet mutualisé des 14 communes de la communauté de communes Moselle et Madon, auquel Méréville a adhéré, qui se sont attelés à ces travaux.

Armés de râteaux, sécateurs et autres outils de circonstance, ces huit jeunes et leurs animateurs, Emilie, Fanny, Saïd, Fabien et Nacim sont venus à bout du chemin qui mène du City stade à la Moselle. Il a désormais retrouvé son aspect initial pour le plus grand bonheur des promeneurs. Celui-ci avait été envahi par une végétation sauvage et précoce due au soleil d'un bel été. Ces chantiers sont prisés par quelques jeunes qui trouvent là une occasion de réaliser ensemble une action valorisante, que saluent les municipalités.

Un rendez-vous est donné à tous les jeunes qui souhaiteraient s'investir dans cette démarche pour les vacances d'automne. Un nouveau projet est actuellement dans les tuyaux de la commune. Il devrait avoir lieu sur le chemin des Morts, du côté du Clos du Rayeul. Les jeunes travaillent sur les chantiers tous les matins. Les repas sont en général tirés du sac et pris en commun. Les après-midi sont consacrés à des activités ludiques, sportives ou culturelles. Des visites de musées peuvent être programmées ou des séances de piscine et beaucoup d'autres choses proposées par les jeunes ou la communauté. Les inscriptions peuvent être prises en mairie.

Dimanche 26 juillet 2015 / Xeulley

Opération « Prévention été »



Les ados prêts pour la pose de finition de l'ensemble de jeux.

Dans le cadre de l'opération « Prévention été » financée par la CAF, la Région lorraine et la Préfecture de Meurthe-et-Moselle, une dizaine d'ados issus des communes de Neuves-Maisons, Cumène, Xeulley, Messein, de 12 à 20 ans, ont entrepris de rénover l'ensemble des jeux, toboggans extérieurs de la cour de l'ancienne école maternelle affectée à l'accueil périscolaire et ouvert à tous en dehors des jours et heures de fonctionnement de la structure.

Finition

Umberto et Geoffroy, les animateurs de ce dispositif de rues, qui se veut de rencontrer les ados en leur proposant d'effectuer quelques heures de travail d'entretien, chaque matin en direction des collectivités, en contrepartie d'activités gratuites l'après-midi.

Alexandre, Maxime, Quentin, Pauline, Maëva, Quentin et Alex ont préparé le bois par un ponçage énergique, avant d'appliquer une première couche de lasure. Le dernier jour en fin de semaine, une deuxième couche sera appliquée, afin de parfaire la finition. Le matériel nécessaire a été fourni par la mairie, le tout pour redonner un peu de couleur et ralentir l'usure du temps.

Les 25 ans d'E3M fêtés en musique



Un public nombreux, 150 personnes environ, sous le charme.

« La musique accompagne tous les moments importants de nos vies, la pratiquer est une richesse, l'apprécier est un enchantement. La com'com a fait le choix de soutenir l'école de musique du territoire et en organisant des concerts dans différentes communes », lançait d'emblée Filipe Pinho, président de la CCMM lors de la tournée d'E3M. Didier Bouché, directeur de l'école de musique, a proposé une tournée musicale. Pour l'occasion 80 élèves dont

une quarantaine d'enfants ont été mobilisés pour réussir ce beau projet de partenariat entre E3M et Chaligny, une des communes d'accueil. Vers 18 h, tous ont été accueillis par les Petites Fugues "Association musicale de Chaligny" qui leur avaient préparé un grand buffet. « Cette opération est possible grâce à la méthode d'enseignement de l'école basée sur "la pédagogie de groupe" », explique Didier Bouché. « C'est cet ensemble musical, avec des voix des instruments comme guitares, pianos, batterie, basse, cuivres, chants, sans oublier les 40 enfants dans un coeur rock, qui ont fait la qualité de cette soirée ». Toutes les 6 semaines, l'école propose à ses élèves une cinquantaine d'ateliers découverte musicale. Le concert proposé lors de cette tournée est le fruit de ce travail, de ces rencontres, du dynamisme des enseignants, de la compétence des élèves du travail de tous.

Danse contemporaine



Le corps, moyen d'expression.

Durant trois après-midi un groupe de jeunes participait à un stage de danse contemporaine à la salle des fêtes. Ce stage était inscrit dans le programme d'été du projet ados mutualisé, porté par la CCMM et les 14 communes adhérentes à la convention. Ils étaient 11 le premier après-midi et 5 le dernier jour. Manuel Gunfreund agent de développement jeunesse à la CCMM fut pour l'occasion l'animateur du stage étant aussi danseur

dans une troupe de danse. Les jeunes filles ont été fortement intéressées par cet exercice basé sur les mouvements du corps et l'expression personnelle. Encadré par Saïd et Nasim, 2 des animateurs ados qui ont aussi profité des cours, le groupe après des exercices d'assouplissement fut amené à produire une chorégraphie. Peu importe la musique dit Manu, ce n'est ni de la danse classique ni de la danse moderne, le but est d'exprimer quelque chose avec le corps et d'être en accord avec son corps.

Après les trois demi-journées, les jeunes étaient enthousiastes pour dire que c'était super. Le projet est soutenu par le département, la CAF et le conseil régional de Lorraine. Il se poursuit encore durant le mois d'août avec de nombreuses activités pour les jeunes de 11/18 ans.

Derrière cette grille : des loisirs



Il était temps : les grilles d'entrée de Jacques-Callot étaient rongées par la rouille. Hélène et Umberto encadrent les peintres.

Nombre de jeunes n'ont pas la possibilité de partir en vacances sur des rives lointaines. Agés de 11 à 25 ans, ils ne peuvent même pas se baigner dans la Moselle, celle-ci étant interdite. Alors la communauté de communes Moselle et Madon est venue à la rencontre de ces filles et garçons un peu désœuvrés, leur proposant une activité de loisirs en échange de la participation à "un petit chantier sympa" et

d'utilité collective comme la peinture, le nettoyage, le désherbage. Et voici un groupe à l'oeuvre pour poncer et repeindre les grilles d'accès au collège Jacques-Callot depuis le gymnase. Un travail qui n'exige pas de cadences infernales car, agrémenté de pauses. Hélène Peltier et Umberto Giovagnini, éducateurs à la CCMM y encadraient cinq jeunes de 16 à 21 ans venus de Neuves-Maisons et de Maron dans une ambiance décontractée. En contrepartie le groupe pourra profiter de sorties ou d'activités de loisirs : ciné, accrobranches, spéléo, Fort Aventures, kayak etc.

La Région, le Département et la CAF financent en partie cette action dont la particularité est d'aller à la rencontre, le soir venu, des jeunes susceptibles d'en profiter.

Des visites en échange de travaux



Jeunes et bénévoles.

Les chantiers prévention été ont été mis en place par la Communauté Communes Moselle Madon suite à un protocole d'accord entre la Région Lorraine, la préfecture de Meurthe-et-Moselle et la CAF de Meurthe-et-Moselle. Cet accord a permis le financement de ces chantiers. Camille et Thalia de Pulligny, Théo de Chaligny, Dylan et William de Neuves-Maisons, Sélim et Théo de Flavigny poncent, repeignent les tables et bancs des associations, aidés de Jean-Pierre et Yves, les bénévoles. En contrepartie de ces chantiers, les jeunes avec leur éducateur Geoffrey, effectuent des activités

sportives, piscine, bowling ou des visites (Strasbourg). Ils ont effectué des travaux de peinture, entretien espaces verts dans plusieurs communes.

Un travail en échange de loisirs



Bien équipés pour faire du bon travail.

Encadrés par Fanny et Marion, éducatrices de la Communauté de communes Moselle et Madon, des ados peignent les barrières du terrain de handball du Chaubourot. Revêtus de combinaison de peintre offerte par une entreprise de peinture du Vermois Célia, Maximilien et Paul de Flavigny, Angéline, Clarisse, Justine et Théo de Chaligny travaillent le matin dans une excellente ambiance, entourés des bénévoles, Jean-Pierre et Yves.

L'après-midi est consacré aux activités, atelier création de bijoux, piscine, tournoi de handball. Le vendredi, c'est bowling.

Une excellente initiative qui permet à chacun d'effectuer des loisirs qui l'intéresse en contrepartie d'un travail.



COMMUNES

CCMM

Des subventions pour les associations

Avant de débiter le conseil, le maire a informé les élus des réflexions menées par la commission incivilité-insécurité. Un arrêté interdisant la consommation d'alcool sur la voie publique a été mis en place.

Insécurité. François Brand a lu les résultats d'une enquête réalisée sur la commune qui montrait que, d'après les personnes sondées, la ville était plutôt tranquille. Les élus d'opposition souhaiteraient que la commission incivilité-insécurité, à laquelle ils participent, poursuive son travail.

Accessibilité. Les élus ont approuvé l'agenda d'accessibilité programmée proposé par la commission communale d'une durée de 3 ans. Pour rappel, dans le cadre de la loi, l'agenda d'accessibilité programmée correspond à un engagement de réaliser des travaux dans un délai déterminé, de les financer et de respecter les règles d'accessibilité afin de faciliter les accès des lieux publics aux personnes handicapés ou à mobilité réduites.

Le maire a rappelé que 1,4 million d'euros ont été prévus pour ce programme, que 760.000 EUR ont déjà été réalisés dont 400.000 EUR depuis le début de l'année.

Temps péri-éducatifs et subventions. Dans le cadre des temps péri-éducatifs, le conseil municipal a accordé les subventions aux associations ayant prêté leur concours dans les activités. En fonction du temps passé, 140 EUR pour l'ASPELDF, 297 EUR pour le Tir à l'arc, 490 EUR pour l'ALNM Handball, 157 pour l'ALNM Tir, 490 EUR pour le tennis de table, 157 EUR pour l'ALNM judo, 210 EUR pour l'Alu du coeur et 1.120 EUR pour le GSNM.

Le conseil a accordé une subvention exceptionnelle de 7.000 EUR à l'Agence du patrimoine et de la culture industrielle, dans le cadre de l'organisation du chantier jeunes international de 2014.

Fête du fer. En fin de conseil, les élus se sont rendus sur le site de l'ancienne mine du fer afin de visiter les lieux et de constater l'avancement des travaux d'autant plus que la fête du fer débutera le 20 juillet.

L'atout carreau de l'ancienne mine de fer

Le maire et Vincent Ferry (à gauche) ont détaillé l'ampleur des travaux d'excavation.



Le tourisme industriel a de l'avenir s'il s'appuie sur le réseau associatif, le bénévolat, le mécénat, de nécessaires subventions publiques dans la proximité d'un bel environnement naturel.

C'est tout à fait le cas du site de l'ancienne mine de fer de Neuves-Maisons. Le carreau minier vient d'être réaménagé et officiellement inauguré hier. On peut dire que ce carreau est un atout pour le développement touristique d'un secteur allant de Toul à la colline de Sion que l'on peut d'ailleurs voir

depuis le site minier à l'orée de la forêt de Haye, dont le cadre de verdure permet des spectacles à l'antique. C'est là que les discours d'inauguration ont été prononcés devant une nombreuse assistance sans avoir besoin d'une sono. « Ecoutez ce calme et les oiseaux » a dit le maire Jean-Paul Vinchelin juste avant le passage, réacteurs à fond, d'un autre oiseau, un Mirage de la base d'Ochey. « Les travaux se sont élevés à 150.000 EUR, dont 80 % de diverses subventions publiques » a-t-il précisé. Nombre de bénévoles ont pris part aux travaux dont lui-même, le mercredi, « en bleu de travail ». Il a également salué Louis Burton, curé de Chaligny, un ancien de l'Atelier mémoire ouvrière.

Pas moins de quatre conseillers régionaux représentaient Jean-Pierre Masseret. Le conseil départemental était notamment représenté par Mme Audrey Normand et M. Trogrlic, maire de Pompey, qui précisait : « ensemble nous forgerons notre avenir », tandis que le député Dominique Potier notait « ce lieu a une âme ». Secrétaire général de la préfecture et sous-préfet, M. Jean-François Raffy, a rendu hommage aux anciens « qui nous donnent les éléments pour l'avenir. Soyons fraternels et gardons espoir. » Le maire a salué le travail de l'Atelier mémoire ouvrière depuis 40 ans. M. Vincent Ferry, président de l'Agence du patrimoine et de la culture des industries, a détaillé les travaux mettant en valeur un mur et l'entrée des accus où le minerai était déchargé des wagonnets appelés « tazas » par les mineurs, puis embarqué sur les wagons du « coucou » en direction de l'aciérie.

Vendredi 31 juillet 2015 / Chaligny

Au fil du conseil

Le conseil municipal s'est réuni sous la présidence de Filipe Pinho, maire. Marie-Paule Jacquot remplace P. Charpentier, démissionnaire, qui perd aussi de facto son mandat de conseiller communautaire et remplacé par Claude Ciappelloni, seul à avoir fait acte de candidat, élu avec 19 voix. Le PLU est approuvé à l'unanimité, les modifications adoptées, il est tenu à disposition du public en mairie. Sur proposition de l'Architecte des Bâtiments de France (ABF), le conseil municipal décide d'instituer un droit de préemption urbain et de modifier le nouveau périmètre de protection de l'église Saint-Rémy. Le maire fait part au conseil municipal des propositions de la commission enfance-jeunesse pour une revalorisation des tarifs des services scolaires inchangés depuis 2012 et ceux de la carte de garderie depuis 2005. Il est décidé de fixer les tarifs en fonction du quotient familial : 4,85 EUR, 5,15 EUR, 5,40 EUR, et de maintenir la vente sous forme de carnets de 10 tickets repas, le prix de vente de la carte de 10 h de garderie est fixé à 15 EUR. La prise en charge des enfants de maternelle par les agents du périscolaire à l'issue des NAP (après 16 h 30) en cas de retard des parents sera assimilée et facturée à de la garderie, ces nouvelles dispositions seront applicables à compter du 1er août 2015. Le conseil municipal décide d'apporter au budget les modifications comme ouverture de crédits pour l'achat de terrains, pour le remplacement du plateau de coupe de la tondeuse auto portée, des cylindres des portes extérieures du stade ou l'achat de clefs supplémentaires pour les locaux intergénérationnels et enfin la modification de l'imputation budgétaire du mobilier de ces mêmes locaux.

Jean-L'Hôte divulgue le programme



De gauche à droite : Audrey Pelchat, étudiante venue du Québec, Juliette Marchal et Jonathan Tomas de l'équipe du centre culturel assurent la diffusion du nouveau programme.

L'équipe du centre Jean-L'Hôte a pris son bâton de pèlerin pour distribuer dans toutes les boîtes aux lettres des communes regroupées dans la CCMM le programme des spectacles pour la saison à venir. Elle débutera le samedi 26 septembre avec, comme chaque année, un spectacle gratuit "les mangeurs de lapins remettent le couvert": trois compères tentent

d'accomplir d'insensés numéros de cirque. Réussiront-ils à faire éclater leur talent en dépit de leur maladresse ? (Réservations sur place à compter du mardi 8 septembre à 10 h).

La recherche de la qualité et de la diversité prévaut toujours dans le choix des spectacles, accessibles à un large public. Présent au festival d'Avignon en juillet, le directeur de Jean-L'hôte Jean-Luc Mauffrey mitonnait déjà le programme pour 2017.

Pour les jeunes

Après trois années marquées par la chanson belge (Annie Cordy, Adamo et Jacques Brel chanté avec émotion par Juliette Gréco), place cette année à la chanson française avec Thomas Fersen, Alex Beaupain, Viannet et Rose et aussi Yves Duteil qui revient. Car nombre d'artistes trouvent un public attachant à Neuves-Maisons et y reviennent avec plaisir. C'est aussi le cas de la pétillante Christelle Chollet. Un programme spécifique est dédié au jeune public avec des spectacles toujours originaux.

18.000 plaquettes sont actuellement distribuées et les abonnés les ont déjà reçues par la Poste, en priorité.
